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心中仍有梦想和抱负
现在要去承担更多责任

VS李申圆

2024 年最后一
天，李申圆在个人社交
媒体上向海港告别。
从 2014到 2024，他在
这家俱乐部度过了难
忘的 11年，全运会男
足和中超联赛的金牌
诠释着李申圆从一个
青少年球员到职业球
员的转变。离别从来
不是终点，带着曾经收
获的荣誉和友谊，是时
候始重新出发。“我已
经不是年轻球员了，现
在要去承担更多的压
力和责任。”李申圆说。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

家里有专门放礼物的角落
东方体育：上个赛季是你继2021

和2022赛季后，出场次数最多的一个
赛季。是否称得上是一种重新开始？

李申圆：从出场数来看，去年的确
比较多，就像我说的，可能还超出了自
己的预期。2021、2022赛季和去年相
比，战术打法不太一样，当时是五后卫
体系，作为边翼卫在攻防两端和现在的
职责不同。其实，去年刚刚到队（亚泰）
时，我带着无比的渴望想和球队一起往
前冲一冲，但是没想到去年前期掉得有
点多，所以当时球队的目标就是保级。
从最后的结果来看，我们排名第九，其
实我觉得我们完全有实力去争取更高
的名次，而事实证明最终很多球队之间
的积分的确咬得非常紧。

东方体育：到亚泰后，通过一个赛
季的磨合，对那里的一切已经非常熟
悉了吧？

李申圆：那个时候我也和朋友聊
起，亚泰当时拿冠军的时候我年纪还
小，许多事情都是听一些前辈说。真正
来到球队后，能够感到这里的所有人、
包括球迷都对俱乐部有很强的归属感，
众所周知我们还有一个非常棒的基地，
设施很齐全，里面的人都很友善，现在
大家已经非常的熟悉了，就像一家人一
样有时候经常互相帮忙。平时在基地

也会遇到一些俱乐部已退役的功勋球
员，比如张笑飞飞哥，现在在梯队当教
练所以训练途中经常能见到，见面也会
互相打个招呼，他可是队史出场前三的
球员，作为我来说非常钦佩，而且同样
是边后卫。在长春无论走到哪里，大家
都很认可亚泰这个品牌。

东方体育：刚刚你说到球迷，那里
的球迷带给你什么样的感受？

李申圆：非常热情！东北人的性
格普遍都比较热情，南方人相对就腼
腆一些，我自己也是，可能和比较熟悉
的人话会多一些，但是在陌生人面前
还是比较内敛。但是在长春，可能球
迷很远看到你就会和你打招呼，我自
己刚开始会有些不好意思，后来慢慢
就适应了，其实内心非常感谢球迷的
支持，我也很希望自己能够保持好状
态，多多帮助球队，这样会觉得和他们
互动起来更开心。我觉得也正是因为
有着这群球迷，我们球队在主场才能
放开手脚去和任何球队一较高下。

东方体育：看到许多照片，在一些
球迷活动中，你收到了许多礼物，能和
我们说说吗？

李申圆：球迷给我送了球员卡片，
就是那种带有技术数值的球星卡。还
有许多挂件、球员头像的人物挂件可
以挂在书包上，还有灯牌之类的。上
个赛季结束后，因为我是租借的身份，
有不少球迷觉得我可能不一定会留
队，所以他们会舍不得，很多人还给我
准备了离别礼物。我在家里专门有个
地方腾出来放球迷送给我的小礼物，
真的非常感谢大家。

告别海港，难忘过往
东方体育：说到你的海港生涯，许

多人可能第一时间会想起2021赛季，
那一年你开始稳定地打上比赛，某种
程度上来说，那应该算是全运会后回
到一线队的起点吧？

李申圆：当时球队中竞争还是比
较激烈的，虽然24岁不能算是年轻球
员，但相对来说还是需要不断努力等
待机会。其实，2021赛季刚开始的时
候，我并没有想到会出场，甚至之后踢
上首发和主力，我觉得有一些运气成
分。但换句话说，既然机会来了，那就
要好好努力把握，我当时也考虑过许
多，如果我表现好，那么可能会获得更
多的机会。但如果没能把握好，可能
不仅在海港很难获得机会，以后要去
其他球队也不见得能有更多展现自己
的空间，因为市场就是这样，大家就是
看你的表现、看你的出场时间和数据。
很幸运，那一年算是抓住了机会，赢得
了教练和队友的信任。那一年其实也
并没有像去年那样几乎踢满整个赛季，
但是最终展现出的数据在当时的我看
来很不可思议，联赛、足协杯共有四个

进球，还有七次助攻，对于一名边翼卫
来说有点超出我的意料。当然，这也和
球队当时的战术体系、整体打法有关，
确实比较适配当时我的特点。

东方体育：去年以租借身份离队，
而今年则是真正告别，当时是怎样的
一个思考过程？

李申圆：我的习惯是按照计划行
事，无论是足球还是日常生活中，我倾
向于提前给自己做好规划，然后根据
规划好的时间表去实施。在上赛季结
束后，我就要开始对我下一阶段的职
业生涯做出规划，对我来说最重要的
还是比赛，2021和2022赛季随着比赛
的增多，自身的信心也逐步提升；
2023赛季比赛相对少一些，相对各方
面也就回落一些，然后去年又有所提
升，所以我希望能够继续保持这样向上
的势头。作为我来说，还没到30
岁的年纪，心中仍有梦想和抱负，
也许当时我可以选择留下，很舒
服、很安稳，并且从结果来看还
能再夺得一个冠军。但如果当
时留下了，今年的我一旦又回到
原点，我是否能够接受？所以
还是比较庆幸自己做出了选
择，虽然家里人也会担心我一
个人去到那么远的城市是
否会不适应？包括南北文
化和生活方式上的差异
等。但是站在足球的角度
出发，我还是很坚定，我觉得迈出这一
步是对的。到了今年我可能觉得是时
候该离开了，我想要去换个地方重新
开始，追寻曾经年少时载着梦的自己，
感受不一样的生活，踢快乐的足球。

东方体育：在去年年底更新的那
条告别动态时，你的心情是怎样的，脑
海中又有哪些难忘的瞬间？

李申圆：我当时写2014-2024，这
个11年只是在俱乐部的时间，如果算
上我在上海生活的时间，那几乎要从
出生之后就开始算起了。在上海的11
年中，从上海市运会、大运会冠军，到
2015 青运会冠军，2017 年全运会冠
军，中间还有各种拉练、集训，然后
2018年看着一线队夺冠，虽然我没有
出场，但也拿到了奖牌，这种感觉就像
是“躺赢”一样，我认为我是幸运的，因
为并不是所有职业球员都能在有限的
职业生涯中品尝到冠军的滋味。2019
年，这可能是踢球生涯中最遗憾落寞
的一年，经历了噩梦和心理打击，那年
是我认为身体状态和竞技状态处于最
顶峰的时候，可偏偏在当时国奥参加
奥运会预选赛结束回来后，因为身体
原因最后选择直接去做了手术，当时
我知道康复好了以后可能对我未来会
有一定影响，但在真正回到球场后，我
也没有气馁而是重新开始，想继续尝
试去追逐自己的梦想。2020年租借
至内蒙古中优出去踢中甲的职业，时

间上来看可能比预期晚一些；2021年
开始正儿八经踢上中超，我觉得那才
是我真正的起点。无论是首秀、首次
助攻、首粒进球，其实都很难忘，包括
当时队中还有很多优秀的外援，以及
几乎都是国脚或国脚水准的本土队
友，在训练和比赛中，我能从他们身上
学到很多，我相信这同样是许多人经
历不了的，对此我很知足，能和这么多
优秀的球员，甚至是世界级的球员一
起训练、比赛、生活，这也是我的荣幸，
所有点点滴滴都在心里，当然还有那
些支持我、支持球队的球迷。现在我
也会怀念那些时光，转眼十多年过去
了，只是每一步都好像还是在昨天，现
在我也二十七八岁了，来到了职业生
涯最好的阶段，我希望会有新的10年
开始。

魏震催我当爸爸
东方体育：从冬训开始，亚泰一直

在上海备战，有没有在闲暇时和以前
的队友聚聚？

李申圆：当然，我们这一批的球员
平时还一直会联系，像陈纯新他们，海
港这里自然是魏震见面机会多一些，
其实每年大家在比赛的时候都会碰
到，到了年底放假时也会组团出去
玩。魏震现在当爸爸了，我们球队恰
好平时住浦东，有时间就会见面吃个
饭聊聊天，每次见面他的儿子也都在，
我就在旁边看他当奶爸的角色，他也
会分享一些当爸爸之后的感受，包括
平时半夜还要起来照顾孩子等，他现
在经常和我说，让我开始计划要孩子，
他觉得他已经当爸爸了，我应该跟上，
哈哈。不仅我们会聊，我们各自的妻
子之间也会聊。

东方体育：去年的生日是在长春
过的吧？那应该是你在长春度过的第
一个生日。

李申圆：很难忘的一个生日，当时
来了许多球迷和朋友，有不少都是在
长春新结识的。大家定制了一个有我
和球队元素的蛋糕，还有一些小装饰，
球迷还给我录制了一些视频，很感动
也很温馨。

东方体育：那么在职业生涯这样
一个阶段，你有什么新目标吗？

李申圆：尽全力帮助球队。新的
赛季也会有新的困难和挑战，漫长的一
年中状态肯定会有起伏，作为我现在这
个年纪的队员来说，已经不能算年轻
了，需要在球队展现出不一样的自己。
以前在海港，可能总会觉得没关系，上
面还有好几个老队员顶着，现在我也要
去一起为球队承担更多压力和责任。
先期待当下，踢好每一场比赛，希望在
新的一年中能更多地和球迷一起分享
胜利的喜。最后肯定也是希望我们每
个人和俱乐部都能越来越好！
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